
Il   genere   dei   nomi   (maschile   e   femminile) 
Casi   particolari 

 

Nomi   Mobili 
 

Nel   passaggio   dal   maschile   al 
femminile   metteno   la   desinenza   o 
aggiungono   un   su�sso. 
Ecco   i   mutamenti   che   subiscono   a 
seconda   della   loro   terminazione. 

Maschile  Femminile  Esempi  Eccezioni 

Nomi   in   -o  Su�sso   in   -a  Alunn o    –   alunn a 
Impiegati   –   impiegata 
�glio   –   �glia 
gatto   -   gatta 

 

Nomi   in   -a  Su�sso   in   -essa  Duca   –   duchessa 
poeta   –   poetessa 
studente   –   studentessa 
campione   –   campionessa 

Nomi   in   -ista   e   altri   in   -a   che   mantengono   la 
stessa   forma   anche   al   femminile: 
il   giornalista   –   la   giornalista 
il   collega   –   la   collega 

Nomi   in   -e  Su�sso   in   -a  Marchese   –   marchesa 
signore   –   signora 
cameriere   -   cameriera 

 

Su�sso   in   -essa  Conte   –   contessa 
principe   –   principessa 
leone   -leonessa 

 
 

Nomi   in   -tore  Su�sso   in   -trice  Attore   –   attrice 
Pittore   –   pittrice 

Dottore   -   dottoressa 

Nomi 
Indipendenti 

Nomi   che   nel   passaggio   dal   maschile 
al   femminile   cambiano   completamente 
forma. 

    Cane   –   cagna 
uomo   –   donna 
dio   –   dea 
padre   –   madre 
marito   –   moglie 
genero   -nuora 
frate   –   suora 
abate   –   badessa 
bue   –   mucca 
fuco   -apre 
re   -regina 
zar   –   zarina 
ero   -eroina 
fratello   –   sorelle 
porco/maiale   –   scrofa 
toro   –   vacca 
montone   -pecora 
 

 

Prof.ssa   Annamaria   Tocci 



Nomi   di 
Genere 
Comune 

I   nomi   che   non   cambiano   forma   dal 
maschile   al   femminile.   Si   capisce   il 
genere   dell’articolo   o   dell’aggettivo 
che   li   accompagna 

    il   nipote   -   la   nipote 
il   custode   -   la   custode 
il   collega   -   la   collega 
il   negoziante   -   la   negoziante 
il   cantante   -   la   cantante 
il   pediatra   -   la   pediatra 
un   insegnante   -   un’insegnante 
il   pianista   -   la   pianista 
il   dentista   -   la   dentista 
il   giornalista   -   la   giornalista 
il   preside   -   la   preside 

 

Nomi   di 
Genere 
Promiscuo 

Nomi   di   animali   che   hanno   un   unico 
genere,   rimane   uguale   l’articolo   che   lo 
precede   e   si   aggiunge   al   nome 
l’aggettivo   “machio”   o   “femmina”. 

    il   falco   machio   -   il   falco   femmina 
la   balena   maschio   -   la   balena   femmina 
la   volpe   maschio   -   la   colpe   femmina 
il   falco   maschio   -   il   falco   femmina 
la   lepre   maschio   -   la   lepre   femmina 
il   serpente   maschio   -il   serpente   femmina 
la   formica   maschio   -   la   formica   femmina 
la   gira�a   maschio   -   la   gira�a   femmina 
il   picchio   maschio   -   il   picchio   femmina 
la   donnola   maschio   -   la   donnola   femmina 
la   faina   maschio   -   la   faina   femmina 

oppure: 
il   maschio   della   volpre   -   la   femmina   della 
volpe 
 
il   maschio   della   balena   -   la   femmina   della 
balena 
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